

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant Seize Pages, Publiée le 1er et le 15 de Chaque Mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25 Etranger, 7 francs

SOMMAIRE :—Feu M. l'abbé Joseph-Victor Joubert—Feu M. Jacques Parent, M.P.P.—Le jubilé du R. P. Lewis Drummond, S.J.—Amour fraternel—Lettres de Mgr Provencher à Mgr Lartigue—Comment nous jugent le "Tablet" et l'"Univers"—Chemin de croix au Petit Séminaire—Vêtue et profession religieuse à la Maison Provinciale—Profession religieuse à l'Académie Saint-Joseph—Ding! Dang! Ding!—R. I. P.

VOL. XVII

15 FÉVRIER 1918

No 4

FEU M. L'ABBE JOSEPH-VICTOR JOUBERT

Un grand deuil plane sur le diocèse de Saint-Boniface et un grand vide vient de se produire dans le personnel de l'archevêché. Telle est l'impression que la nouvelle de la mort inopinée de M. l'abbé Joseph-Victor Joubert a créée dans les diverses sphères où rayonnait sa débordante activité. Cette impression est parfaitement justifiée. Dans la force de l'âge, rompu aux affaires, ayant une expérience mûrie, doué d'une zèle à toute épreuve, jouissant à un haut degré de l'estime et de la confiance de ses supérieurs et de ses confrères, le cher procureur diocésain semblait devoir continuer à rendre des services non moins nombreux qu'importants. Et voilà que la mort a brisé sa carrière qui donnait de si beaux fruits et en promettait tant encore. Les voies de Dieu sont impénétrables. Sa miséricordieuse bonté a appelé à la récompense ce prêtre dévoué, qui avait déjà à son crédit une riche couronne de mérites et de bonnes oeuvres. "In brevi explevit tempora multa".

Le regretté confrère était né à Saint-Pierre, dans notre Manitoba, le 14 mars 1879, du mariage de François-Xavier Joubert, cultivateur, et de Rosalie Tétreault, qui lui survivent, ainsi que six frères et trois soeurs. Deux de celles-ci sont religieuses. L'une appartient à la Congrégation des Soeurs des SS. NN. de Jésus et de Marie et enseigne à l'école paroissiale de l'Immaculée-Conception à Winnipeg. Elle porte en religion le nom de Soeur Alexandre. L'autre, Soeur Marie du Bon-Pasteur, achève son noviciat chez les Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I. à Saint-Boniface.

"Joseph-Victor Joubert, raconte M. l'abbé Jolys, dans ses intéressantes Pages de Souvenirs et d'Histoire, avait attiré l'attention du curé de Saint-Pierre par son intelligence très éveillée, son esprit de travail et surtout une grande piété. Pendant un certain temps il reçut au presbytère